
Em tempos de pandemia, a nossa querida Universidade Estadual do Norte Fluminense 
Darcy Ribeiro faz 27 anos.  
 
Parabéns para toda a nossa comunidade universitária! Parabéns para todos os 
apoiadores, que felizmente são muitos, pois a UENF é uma universidade a serviço da 
sociedade! 
 
São 27 anos de vitórias, de atendimento à comunidade, de ciência, educação e 
extensão de altíssima qualidade, de lutas e de defesa da universidade pública gratuita, 
de qualidade e socialmente referenciada.  
 
Integramos, sem dúvida alguma, um seleto grupo de instituições que acredita na 
educação e trabalha com a ciência, no intuito de atender às demandas da sociedade.  
 
Somos uma instituição jovem, mas, sólida, reconhecida e respeitada pela sua 
qualidade em todas as ações que realizamos. Somos uma instituição que luta por um 
amanhã melhor para o Brasil e em respeito a isso temos a capacidade de nos 
reinventar e nos adaptar ante cada problema, para nós o problema representa um 
desfio a ser superado.  
 
Neste momento desafiador atuamos diretamente na luta contra o novo coronavirus. 
Realizamos parcerias com o poder público e empresas privadas para que fosse 
instalado em nosso município um laboratório referência em testagem, garantindo que 
a nossa população tenha resultados dos testes para a COVID-19 em 24 horas, 
possibilitando assim decisões nas políticas públicas e a proteção de entes queridos no 
nosso município e em toda a região. 
 
Neste momento extremamente grave, onde mais de 100 mil brasileiros vieram a óbito, 
a comunidade da UENF produziu insumos para as pessoas mais carentes. A nossa 
universidade tem trabalhado também na esterilização dos EPIs produzidos pela 
sociedade civil organizada e utilizadas pelos heróis da área da saúde. Tudo isso fez com 
que a nossa UENF seja referência regional no combate à pandemia. 
 
 
A época difícil que vivemos também nos impossibilita o contato físico e, 
consequentemente, as aulas presenciais.  
 
Nesse período, apesar de manter algumas ações para atender os estudantes, como 
manter aberto o RU e batalhar para que todos entendessem a importância da 
manutenção do pagamento das bolsas, tivemos uma resposta bastante desafiadora na 
pesquisa realizada entre aqueles que são a razão de ser na nossa instituição: os 
estudantes.  
 
O resultado de um levantamento elaborado com a empresa Júnior Gestão Ativa, 
composta por alunos da UENF, apontou que 40 % dos nossos estudantes declararam 
estar afetados psicologicamente pela pandemia.  
 



Nesse momento, ficou clara a necessidade de trazer os estudantes para a UENF, desta 
vez de forma digital. Mais uma vez a UENF se reinventa no projeto "povoamento da 
Universidade pela inclusão digital". É nesse projeto que estamos trabalhando agora.  
 
Diminuir as desigualdades de inclusão digital, oferecer conteúdo mantendo a 
qualidade como premissa fundamental do ensino, preparar ações pedagógicas 
diversificadas, promover alterações no sistema acadêmico, são alguns dos desafios 
desse novo projeto. Um desafio já vencido foi o cadastramento de emails institucionais 
para todos os estudantes ativos da UENF.  
 
De forma coletiva estamos resolvendo cada um dos desafios, conversando sempre 
com os nossos estudantes e professores, respeitando os colegiados superiores e 
debatendo com todos. Essa é a metodologia que estamos usando na solução dos 
desafios, não temos outro caminho que não seja o diálogo. 
 
Estamos longe de resolver os problemas da pandemia, entretanto, estamos cientes de 
que precisamos seguir em frente e nesse caminho temos que respeitar as marcas e 
sequelas que a pandemia tem deixado em todos nós.  
 
Por isso defendemos as Atividades Remotas Emergenciais bem flexíveis como 
contraponto a disciplinas rígidas.  
 
Para finalizar gostaria de chamar a atenção do trabalho realizado do ponto de vista 
legal e administrativo que sustentaram todas decisões nos colegiados remotos, nas 
defesas com bancas externas ou no atendimento, crítica e debate dos inúmeros 
decretos e resoluções estaduais no período. Todo esse trabalho permite que a nossa 
universidade funcione, por isso gostaria de terminar agradecendo a todos os nossos 
servidores e estudantes, além de dar neste dia duas notícias importantes.  
 
A primeira dela está relacionada com o descontingenciamento de recursos para 
atender as necessidades de inclusão digital da nossa comunidade. Até o momento, 
mais de 1.900 estudantes de graduação e pós-graduação responderam a nossa 
pesquisa sobre inclusão digital. Os que precisarem, serão atendidos institucionalmente 
com equipamentos e chips para acesso à internet. Gostaríamos de agradecer ao 
Secretario Leonardo Rodrigues, ao presidente da ALERJ, deputado André Ceciliano e ao 
Governador, na figura do Secretario da fazenda, Guilherme Mercês, pelo atendimento 
ao pleito das universidades estaduais. Obrigado. 
 
A última notícia está relacionada com a posse do terreno onde a UENF foi construída. 
Depois de um árduo trabalho da nossa assessoria jurídica, foi finalmente colocado o 
terreno em nome da UENF. É um presente muito esperado pela nossa comunidade 
que finalmente chega em boa hora! Além do óbvio ganho legal, tal fato permite que a 
Universidade possa ter financiamento federal para obras.  
 
Agradecemos a participação de todos e desejamos uma boa tarde para todos. Pedimos 
que se cuidem, está claro que não é uma gripezinha. Vamos em frente! 


